

HACE UN AÑO, SE FUE FERNANDO SANTIVAN

Hace un año que Fernando Santiván rotó con su definitivo adiós el enorme bagaje literario que legó al mundo. El autor de "La Hochizana", "Confesiones" y entre otros libros "Memorias de un Tolstoiano", partió al más allá desde Valdivia, ciudad a la cual distinguió con su presencia ininterrumpida durante 33 años. Fernando Santiván vivió como una de las figuras más eminentes de las letras en Chile y como tal recibió el Premio Nacional de Literatura, estímulo que le fue conferido en 1952 y que le a recibido viajando desde nuestra tierra, donde ya se había conocido su libro, desde su actuación frente a la comunidad como director de "El Correo de Valdivia" en 1924. La Municipalidad de Valdivia, corporación que lo había designado ya Hijo Ilustre, en 1964, le otorgó el Premio Anual de Arte.

Digno es de recordar cada uno de los capítulos de lo que fue la existencia fundada del "Último Tolstoiano". Lo hacen ya en ésta y otras formas las plumas más distinguidas de la literatura.

A UN AÑO DE SU PARTIDA: AHORA Y SIEMPRE FERNANDO SANTIVAN

713291

Por Jaime González Colville,
Grupo Anejo, Libreros,
Soc. Escritores, Talca.

"Y eso es todo. Pienso yo me digo que si no pudimos ser Quijotes, como habría sido nuestro deseo, debímos conformarnos con el humilde papel de Sanchos... La vida se encargará del resto".
(Fernando Santiván).

De aquella tarde soleada de diciembre de 1972 en que conté a don Fernando Santiván, mi querido maestro y autor, el manuscrito, fotografié y llevé en lo material, y un resurdo permaneciendo en la memoria en la capital.

Tengo presente la visión de su rostro: con algo de hidalgado severidad y dulzura, o mejor dicho, albergado, con los rasgos de un antiguo señor castellano; llevaba una barba varonil y brillanteza sus ojos verdes, apacibles y quietos, con limpios goles de agua.

Podría reproducir textísimamente y casi sin equivocarme tuerto diálogo de esa vez, más en la memoria su voz rejaeda remontando de su tiempo de su vida y su generación; a veces una leve tos interrumpe sus palabras, las que fluyen encantadas en un velo de indefinible nostalgia.

Era don Fernando un hombre alejado de su tiempo: una especie de señora que se había escurrida de su casa natal, en busca de

Los valdivianos por su parte lo recordarán siempre como a uno de los grandes hombres que han enriquecido la historia de la cultura nacional, como figura que continúa viva en cada una de las miles y miles de páginas que escribió y que más allá de las fronteras de Hispanoamérica han llegado al mundo.

Lo recordarán hoy en forma especialísima todas las instituciones que lo contaron entre sus impulsores y favorecedores, como el hombre sincero que además de entregar el producto de su pluma venturosa, supo brindar amistad y generosidad. Entre ellas el Instituto de Cultura Hispánica de Valdivia, la Universidad Austral de Chile de la que fue su primer secretario, el Colegio y Círculo de Periodistas.

En memoria de Fernando Santiván se oficiará una misa en la Iglesia Catedral hoy a las 12 horas.

A las 19.30 horas, en el Hotel Pedro de Valdivia el Instituto Chileno de Cultura Hispánica de Valdivia realizará una reunión solemne en su honra.

VALIOSO legado dejó don Fernando a las letras chilenas e hispanas. La Universidad Austral lo tuvo entre sus principales impulsores.

Ahora y siempre Fernando Santiván [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ahora y siempre Fernando Santiván [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)